

les demasquer. Celuy cy plus sincère et moins epais que les autres se confessa, me charma et assez instruit voulut estre porté a la chapelle pour y faire sa premiere communion. ce n'estoit gueres la coutume alors des sauvages de se mettre a genoux; ils s'assëioyent sur leurs talons, celui cy au balustre, n'en pouvant plus, se tint dans une posture chretienne admirable jusqu'a ce que me tournant je lui fis signe de s'asseoir craignant sans doute quelque foiblesse.

Durant sa maladie qui ne dura que 8 jours on ne scauroit écrire combien par sa patience il nous edifia, presque à chaque instant il faisoit appeller le missionnaire. C'estoit au plus fort des chaleurs et de ces piquantes mouches qu'on nomme maringouins, Brulots, mousticks. Lors qu'on lui disoit qu'il auroit du rester a la cabane, au lieu de s'exposer dehors a ces insupportables moucherons, il répondoit doucement qu'il n'avoit plus ni la force ni le courage de faire d'autre penitence *Tanc tché tchichikamasdïanc egd*, eh comment donc pourraye-je payer pour moy; ce sont ses termes que je ne scaurois oublier. Le tems approchoit et retournant au cimetièrre ou je venois d'enterrer le petit enfant écrouellé dont j'ay déjà parlé on m'appella de la part du malade qui ne cefsoit pas de se confesser, je m'apperçu qu'il n'iroit pas loin, je lui donne les s^{tes} huiles ah, mon pere, dit il au missionnaire que je suis heureux de mourir ainfi, quelques menses apres mon decez et c'est la tout ce dont j'ay besoin, je ne dois rien à personne. puis durant la recommandation de l'âme en regardant avec confiance le crucifix prononçant hautement les ff. noms de Jesus Marie Joseph il expira a ce que je